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持守到底的信仰 

親愛的弟兄姊妹平安： 

        今天跟大家分享的經文有兩段，都是記載在提摩太後書，這也是保羅一生中最後的書信，他在面臨即將被處決的命運之時，將他的教

導與吩咐寫在信中，寄給他那所信賴，看作自己兒子的提摩太，交代他一生信仰的道路，教導提摩太在他走後應該如何繼續前行，持守主

的道路。 

        第一個部分要跟各位分享的是提摩太後書三章十六節：「聖經都是上帝所默示的，於教訓、督責、使人歸正、教導人學義都是有益

的。」 

       在這裡保羅提醒提摩太，他所信的是什麼。他的信仰根本是建立在什麼之上，他提醒提摩太要看重他從小就學習與明白的聖經，因為那

不只是信仰的基底，又是得救的智慧，更是我們日常生活的準則。 

       這段教導對我們真的是非常重要，可能我們都從小熟讀聖經，明白真理，甚至聽道理聽到熟透，簡直都會背了，但聖經真正是我們生命

的基礎嗎？ 

        我記得以前我大學時代在校園團契服事時，有一個探訪的經歷令我非常難過，那時候新的學期剛開始，要探訪一年級的新生，結果探

訪的對象中有一位是 pk，也就是牧者的兒子。當我跟同工敲響房門，他明白我們的來意之後，他只淡然地回了一句：「你們所講的我從小

就聽膩了，也比你們懂，但這些東西有什麼意義？」說完他回頭打開電腦繼續玩遊戲，不再理會我們，突然留下極為苦澀的氣氛：「沒有

意義。」 

       聖經的道理不是懂、知道就有用了，倘若不在乎，不認為這跟你的生命有意義，那上帝的道理自然也跟你沒有什麼關聯，你怎會期待一

個你不在乎的東西能影響你的生命，更何況帶來永遠的活水？ 

         這是保羅的第一個提醒：聖經應該要與我們的生命有關聯。 

         而第二個提醒是「聖經都是上帝所默示的」，在這裡保羅指的是舊約，畢竟當時新約還沒有寫成。普通時候我們不會輕看聖經，但我

們在乎的往往只有我們熟悉的特定幾卷經卷，而且大部分是新約，關於舊約，我們甚至很少教導妥拉以外的部分，也就是摩西五經。 

        對很多基督徒來說，舊約是模糊且曖昧不清的，甚至我當年還在國高中的階段時，也有信仰前輩跟我說看新約就好，新約比較重要，

舊約只是歷史而已。然而倘若舊約只是歷史書，為什麼保羅要特別吩咐提摩太要仔細遵守？ 

        以前我在看舊約的時候，其實很難理解當中的內容，覺得舊約記載這麼古老，又是關於以色列人的事情，到底對於我的信仰有多少意

義？ 

        但其實整卷舊約是乘載了上帝對於以色列民族的恩典與應許，他見證了上帝對於遵守與祂立約民族的信實，記載了以色列人如何在數

千年中見證上帝不斷地拯救他們，以恩典與應許照顧以色列百姓，縱使以色列人在悖逆中遭受上帝的怒氣與審判，上帝也依然不放棄他

們。 

       也因此，我們從舊約才得以明白福音的可靠性，我們得以明白上帝在過去，對於以色列人是信實的，也因此今日我們可以相信，同樣一

位上帝也是如此對待我們，祂依然會忠實與祂立約的百姓，依然會拯救每一個呼求祂的名的人，因為上帝是永不改變，信實可靠的上帝。 

        再者上帝在千年前，藉著先知之口啟示的話語，其實依然對著我們發聲，依然對著我們當下的處境中發聲！ 

        上帝豈不是在申命記 15:4 中對百姓說：「你們若遵守我的約，你們當中必沒有窮人。」但因為人的軟弱，上帝又接著說：「原來那地

上的窮人永不斷絕；所以我吩咐你說：『總要向你地上困苦窮乏的弟兄鬆開手。』」 

        對照我們現在的社會充斥著窮困、分配不均的問題、資源掠奪的問題，上帝豈不是在千年前就已經啟示祂的旨意與道路，教導我們應

當如何而行？ 

        在以西結書中，上帝藉著先知的口發出警告：「看哪，你妹妹所多瑪的罪孽是這樣：她和她的眾女都心驕氣傲，糧食飽足，大享安

逸，並沒有扶助困苦和窮乏人的手。 」 

       在彌迦書中，上帝豈沒有指明我們世人應當行走的道路嗎？彌迦書 6:8 這樣說：「世人哪，耶和華已指示你何為善。他向你所要的是甚

麼呢？只要你行公義，好憐憫，存謙卑的心，與你的上帝同行。」 
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        如今我們全人類在政治上、經濟上、社會上遇到這麼多紛擾與難題，豈不是因為我們怠忽上帝的旨意，不看重祂的教導，因而自招其

禍？因此上帝的話語的確是又真又活的，也實在地對我們每一個世代的人們繼續發出教導的智慧 

        第二部分的經文想跟大家分享的信息是持守真理，努力不懈地傳主耶穌的福音，如同保羅在提摩太後書 4：2 吩咐提摩太的：「務要傳

道，無論得時不得時，總要專心，並用百般的忍耐、各樣的教訓責備人，警戒人，勸勉人。」 

        保羅一生期待他自己可以實踐耶穌所吩咐的大使命，他希望可以將福音傳到地極，以當時保羅的地理常識來說就是西班牙，羅馬帝國

的最西邊。保羅遵循主耶穌的教導，定義要將福音廣傳，他期待著能改變這整個大帝國，讓眾人都能領受主的福音而得救，並且他也期盼

著在他有生之年可以見到主的榮耀再臨。 

    從使徒行傳我們可以看到，保羅他既使身陷牢獄之中，被押往羅馬的路上，甚至被審訊之時，他也不放過任何傳福音的機會。26 章保羅

在向亞基帕王申訴之時，保羅便抓準機會辨明真理，以至於 28 節亞基帕王不禁對保羅說到，你是要我做基督徒嗎？當然對這個疑問，保羅

是給予肯定的答覆。 

    然而等到他寫這封信給提摩太時，他的生命已經開始倒數，被帶往刑場處決的命運已經決定了，擺在他眼前的是前所未有的迫害即將展

開，暴君尼祿即將開始逼迫基督徒，恐怖的屠殺黑夜即將降臨，而他自己也即將成為首波的殉道者。 

        按照現在一般世俗的觀點來說，保羅失敗了，使徒們所建立的教會即將要在暴君的狂怒之下滅頂，信徒被抓拿、被殺害、被釘死於十

字架、被烈火所焚燒。小小教會，人數稀少的信徒，怎麼可能在大帝國的暴政之下存活？基督徒失敗的前景已經注定，人怎麼會有力量抵

抗強權？ 

        然而保羅在這黑暗的時刻，他是怎麼吩咐提摩大的？「無論得時不得時」你都要繼續傳道，保羅在最黑暗的時刻，人生要步向終點的

時刻，他依然堅信上帝將有大作為，福音的道路不會終止，反而將要更加的興旺！ 

        如同希伯來書 11 章所描述的，那些信心的勇士們，他們終其一生沒有親眼得見應許的實現，但憑著信心，雖未得著卻已經看見：「這

些人都是因信得了美好的證據，卻仍未得著所應許的。」 

        亞伯拉罕一生沒見到上帝應許他的大國，雅各也沒見到，約瑟也沒有，但他們都相信上帝的信實，相信上帝應許永不落空。摩西帶領

以色列人出埃及時，他在山上望見迦南美地卻不得進入，但他相信上帝必然會引領以色列人進入當承受的土地，他已經在上帝的啟示中看

見以色列將來美好的產業。 

          等到了大衛王的時代，以色列人建立了強盛的國度，但應許還沒完全實現，亞伯拉罕的子孫還沒有成為萬民的祝福，甚至強敵環繞，

整個國家岌岌可危。但以賽亞在啟示中明白末後的榮耀，萬民要歸向上帝，尋求祂的恩典與旨意，彌迦與瑪拉基在啟示中看見救贖主的降

臨，以色列祈求的彌賽亞即將到來，而且不只為以色列人，更是要為著萬民來到。 

        這些先知都沒有活著親眼看到他們所說的話與實現那日，但藉著信心他們領受上帝的啟示，相信這事必然發生，將預言寫下，流傳於

後世，相信上帝必然成就祂所應許的話語。 

        先知所預言的一切，我們各位都共同見證了事情的成就，如同保羅在榮光中看見人子，我們也在信仰中一同見證救贖主的來到與救恩

的成就，並且我們也看到更後面的事情，我們明白保羅期望福音能傳遍羅馬帝國的願望，在兩百年後實現。我們甚至看到多馬期望將福音

傳到東方的盡頭，傳到甚至他不明白的遙遠國度，這事也在千年後成就。 

        如今，福音的道路來到我們腳前，我們與千年前的先知、使徒一樣，共同見證著上帝的恩典，與主耶穌的救贖，如今，保羅交下的棒

子來到你我的手中，這經歷了千年，從亞伯拉罕開始，無數人的生命與鮮血所澆灌的道路，來到你我的眼前，於是這就是現在做福音見證

者的我們的責任了。 

        主當年是如此吩咐的：「所以，你們要去，使萬民作我的門徒。」主所交代的使命不只是給當年的使徒們，也不只是給牧師、傳道、

或是教會的長老與執事，而是每一個願意信靠祂的人，每一個相信主榮耀那日必將來臨的基督徒，這是交代給我們每一個人的使命。照主

吩咐的，將祂在地上所行的、所教導過的，盡都教導給每一個來尋求主耶穌道路的人。 

         或許大家會覺得很難做到，台灣現在的基督徒是那麼的少，不過人口的 5%，社會輿論對我們的批評又是那麼地多，那麼地不友善，我

要怎麼傳福音？但當年保羅面臨最黑暗的時刻時，他絲毫沒有覺得前景困難，他相信只要信徒繼續開口傳講上帝的道路，繼續見證主耶穌

的救恩，福音必然會繼續傳播，困難與逼迫不會阻攔福音的道路，甚至他自己的死亡也不會。他吩咐提摩太繼續堅定地傳道，他也相信他

其他的同工也會繼續見證主的真理，因為這是上帝的旨意，上帝所要成就的，必然不會落空。 

       保羅的期盼等了兩百多年才成就，那麼我們呢？我們是否堅信上帝定意要救贖祂所願意救贖的，必然不放棄每一個祂所創造，又為祂所

喜愛的人類，是否相信基督的救恩必然能廣傳於台灣這塊土地，是否相信主所要成就之事必然會完成，沒有什麼可以攔阻祂的旨意？ 
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        倘若我們相信，也告白著如此之信仰，我們就當如此行，就當按著主耶穌的吩咐去行，無論得時不得時我們都該如此行，我們不知道

上帝的日子何時滿足，福音在台灣傳了四百年沒有成就，但從宣教士到現在台灣的教會都沒有放棄，仍然繼續地傳主的福音。 

        我們是否願意相信，無論我們是否得以看見那天，無論還要花費多長的時間，10 年？百年？縱使時間漫長，我們是否相信主成就那日

必然到來？ 

 

        


